



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 09 de octubre de 2024

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo, del Grupo Parlamentario Popular

Presidente: Sí.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la réplica formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo, del Grupo Parlamentario Popular

Presidente: Yo tengo muchas veces la sensación, señor Feijóo, de que usted me pregunta para responderse posteriormente.

Es decir, me utiliza a mí como excusa para responderse lo que usted quiera y utiliza técnicas de espejo para reprocharme a mí no sé qué supuesta desesperación o exasperación en mis intervenciones, cuando al único que le hemos visto gritar en la tribuna ha sido a usted durante toda esta mañana.

No sé, en todo caso, yo le diré, señoría, sobre el asunto que usted me ha espetado en su intervención, le digo que el tiempo pondrá las cosas en sus sitios y sobre todo, señoría, pondrá una cosa en su sitio el tipo de oposición que tanto usted como su partido, y el señor Abascal y VOX hacen, también con la señora Ayuso, al frente de las instituciones y de su partido.

En fin, usted me ha preguntado, señoría, por si defiende o no la democracia. Esa es la pregunta que ha traído usted hoy al Pleno. Y quiero recordarle una cosa, Señoría. Mire, entre usted y yo, solo uno ha sido elegido al frente de su partido, o con el voto de la militancia.

Entre usted y yo, solo uno ha sabido concitar la mayoría de grupos parlamentarios para presidir este gobierno.

Y entre usted y yo, solo uno lleva o ha estado diez años precisamente manipulando e interviniendo la televisión pública gallega.

¿Qué le quiero decir con todo esto?, señor Feijóo, parafraseando una de sus ya insignes frases al frente del Partido Popular, que usted no es más demócrata porque no quiere.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la diputada doña Miriam Nogueras, del Grupo Parlamentario Junts per Catalunya

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta. Gracias, señora Nogueras.

Usted me pregunta sobre la situación política en el Reino de España y yo le tengo que decir que normalidad democrática absoluta.



Este es un Gobierno que tiene, como usted bien ha recordado en la tribuna, una minoría parlamentaria. Tratamos de hacer, evidentemente, de la negociación nuestra forma de actuar. Hemos renovado el Consejo General del Poder Judicial. Las instituciones funcionan. Hacemos, en definitiva, señorías, que las cosas avancen en nuestro país y para eso necesitamos el apoyo de distintos grupos parlamentarios.

Usted me pregunta cuáles son los cumplimientos que hemos tenido con Cataluña o para con Cataluña. He creído entender eso de su pregunta. Quiero recordar, señoría, que en materia de financiación, por ejemplo, es más de un 40% lo que, en estos últimos seis años, la Generalitat de Cataluña ha recibido de este Gobierno respecto a la media de los últimos seis años del Gobierno del Partido Popular. Con lo cual, yo creo que este es un gobierno que, precisamente, si está haciendo algo es apostar por las comunidades autónomas, por su financiación y, también, evidentemente, por Cataluña.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la réplica formulada por la diputada doña Miriam Nogueras, del Grupo Parlamentario Junts per Catalunya

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta. Yo creo que están los datos ahí, señora Noguera, para refutar esa última afirmación.

En financiación autonómica, durante estos últimos seis años, todas las comunidades autónomas han recibido más recursos económicos que nunca. 300.000 millones de euros más en recursos económicos, en transferencias, todas y cada una de las comunidades autónomas.

Me he quedado corto, por cierto, señorías, porque es un 50% más, Cataluña, 49.105 millones de euros que en la etapa de Mariano Rajoy como presidente del Gobierno.

Desde que yo tengo el honor de ser presidente del Gobierno y a pesar de la prórroga de Presupuestos Generales del Estado, Cataluña va a recibir en el año 2024 un récord de 29.827 millones de euros del sistema de financiación, es decir, un 18% más respecto al año anterior

Y en ejecución de inversiones, ¿qué quiere que le diga, señoría? Desde el inicio del Gobierno hasta junio de 2024, el Ministerio de Transportes, por ejemplo, ha ejecutado 5.814 millones de euros en inversión directa en Cataluña, es decir, un 40% más que el Gobierno del Partido Popular en los últimos seis años

Y en fondos europeos a 31 de agosto, la Administración General del Estado, señorías, ha resuelto 4.558 millones de euros en Cataluña.

Yo creo, señoría, que lo que tenemos que hacer es no subrayar tanto las diferencias y ver dónde podemos converger para hacer avanzar a Cataluña y España juntos.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el Diputado D. OSKAR MATUTE GARCÍA DE JALÓN, del Grupo Parlamentario Euskal Herria Bildu.

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta. Voy a responder en un único turno.

A ver, este Gobierno, señoría, no solamente respeta, creo que lo hemos hecho valer a lo largo de estos últimos seis años, sino que también promueve y celebra los acuerdos entre los interlocutores sociales. Siempre lo hemos hecho y siempre lo hacemos. De hecho, en la última modificación, me recordaba la vicepresidenta, hemos hecho prevalecer los convenios autonómicos respecto al de otros ámbitos. Y como bien sabe usted, señoría, el Estatuto de Trabajadores, en su artículo 27, fija en el Gobierno de España la capacidad para decidir la cuantía del salario mínimo interprofesional, previa, evidentemente, a la consulta a los agentes sociales.

Y esta es la cuantía mínima, señor Matute, que opera para todos los sectores de actividad en todos los territorios, en un principio básico que además nos pide la Unión Europea, que es el de unidad de mercado y es, como su propio nombre indica, un mínimo de referencia, un mínimo de referencia. Es cierto, usted ha hecho referencia a la realidad laboral, salarial en España, que es muy diferente. Así que siempre que las partes negociadoras establezcan una estructura salarial superior a la que el gobierno fija en su salario mínimo interprofesional, nosotros no tenemos nada que objetar.

Pero en todo caso, le recuerdo, señoría, que el objetivo de este Gobierno es que los trabajadores cobren más, que sus salarios sean cada vez mejor, más dignos y que sus condiciones de trabajo mejoren, tanto en Euskadi como en Castilla y León, en Andalucía, en definitiva, en cualquier punto de España.

Yo creo que lo hemos logrado durante estos seis años, muy difíciles, muy convulsos, pero donde hemos logrado amplias cotas de avances sociales, pero no nos conformamos y como ustedes, queremos seguir aumentando el poder adquisitivo de los ciudadanos y nos gustaría hacerlo como hasta ahora, por la senda del diálogo social y del acuerdo, porque creo que esa es la mejor manera de garantizar la prosperidad futura de nuestra sociedad.

Nada más y muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)